

# 夜久野地域公民館だより1月号

第61号  
2022年  
1月発行

## 京都 最古の 狩人たち～稚児野遺跡見学～ (12/6)

約3万6千年前 稚児野台地で  
暮らしていた人々があった！



稚児野遺跡現地での説明。  
102名の参加者が、熱心に見学しました。



最新の調査から  
学びました。

国道9号線改良工事に先だって、稚児野台地で令和2年から3年にかけて発掘調査が行われました。その調査により、約3万6000年前の後期旧石器時代の石器類や人が滞在したムラの跡が発見されました。とりわけ、石器の作業場が広場の周囲に点在している「環状ブロック」が確認されたことは、近畿で2例目、京都府では初めてとのことです。

皆さんの関心も高く、102名もの参加がありました。

京都府理蔵文化財調査研究センター職員の中川和哉さんと黒坪一樹さんが、専門的な内容を大変わかりやすく説明してくださいました。

### 参加者の感想

(アンケートより)

- ・身近な所から3万6000年前の遺跡が発見されたことに驚いています。
- ・ものすごいことだと、あらためて感じました。
- ・昔のことがよくわかり、イメージがよくわかりました。大変わかりやすい説明でした。
- ・すばらしい遺跡を見学し、わかりやすく説明をしていただき、よい学習になりました。

### 「夜久野のみらいを創る集い」(12/4)

明るく住みやすい夜久野について、多世代で語り合う催し。今回は、感染拡大防止のため、人数を少なくして開催。夜久野学園8年生(12人)、大人(12人)と、そして今年20歳の新成人4人の参加も得て、熱心に意見交流をしました。



夜久野学園8年生が作成した「夜久野の魅力をPRするDVD」を披露！



5人ひと組のグループに分かれて、2つのテーマ「夜久野のここが好き」「大人と子どもが一緒に取りたいこと」について、語り合いました。



最後に、各グループで話したこと発表しました。夜久野を元気にするユニークなアイデアがたくさん出されました。

### 参加者の感想

- ・学園で考えたことを、夜久野のみらいに役立ててもらえることはうれしいし、よい機会となった。これからもっと大きな催しにするとともに、夜久野の発展に尽くしたい。(中学生)
- ・最初は緊張してたけど、大人の人とかがやさしく接してくれて「やっぱいい人だな」と思つた。これをきっかけに夜久野がどんどん発展していってほしい。(中学生)
- ・若い世代から年齢の上の方までが意見を出し合える場があることは、非常によいことだと思います！(新成人)
- ・とっても楽しかったです！！！(新成人)
- ・若い方と話す機会が少ないので、いろいろなパワーをいただきました。元気をもって帰ります。(大人)
- ・和気あいあいと話が出て楽しい会でした。人数的にも良かったと思います。中学生の発表(動画)は、福知山市全体の行事で発表してほしいです。(大人)



- ・夜久野で遺跡が見つかったことで「すごい」と思っていたが、今日の講座に参加して、詳しく知ることができて良かった。人類の進化についてや旧石器時代の暮らしについての話はとても面白かったです。
- ・とてもよくわかった。すばらしいものを見せていただいた。